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□文/图 半岛记者 张杨 报道

“心系百姓、妙手回春……这些词
可以说是康城社区卫生服务站的医护
人员责任心的真实写照，更是卫生站负
责人孙玉欣的一份担当……”前不久，家
住康城社区东方美景小区的居民王立敏
向社区送来一份感谢信，信中一再地提
到了社区卫生服务站的工作人员，最让
王大叔感动的是卫生站负责人孙玉欣。
6月24日，记者在康城社区卫生服务站
见到孙玉欣时，她正伏案抄录病历。

建立就医档案，定期为
居民体检

“目前卫生站建立档案的有10000
多位居民了，签约医保卡的有6000多
人，整个社区里有100位老人是我们的
居家服务对象……”细数起社区卫生站
的这些数据，孙玉欣脱口而出。她告诉
记者，这已经是她来卫生站的第九个年
头了。“2010年，康城社区卫生服务站
建立，我就来这里担任起负责人一职，

做的第一件事就是建立就医档案。”孙
玉贤笑着说，建就医档案起初走了不少
弯路，也遭遇过不少质疑，但随着她和
她的医疗团队兢兢业业的服务和付出，
如今已是康城社区居民心中的“贴心健
康防线”。
据孙玉欣介绍，卫生服务站除上级

卫生部安排为居民的身体一年一次例
行健康检查外，还根据辖区内的具体情
况不定时对居民体检。“重病号或行动
不便的患者不能到服务站就医时，就立
即派医护人员到患者家中及时治疗，打
吊瓶，给药，以及一系列的救治措施。”
记者在现场看到，不少居民前来看病，
都主动上前来找孙玉欣看病。工作中的
孙玉欣面带微笑，询问病情话语间却一
丝不苟，不落下每一个细节。

预防大于治疗，除夕夜出诊

面对人口急速老龄化、癌症年轻化、
新生儿多先天性缺陷的“三座健康大山”，
孙玉欣一直坚持在社区医疗服务体系中
引入“治未病”理念，将心血管、糖尿病等
重大疾病的筛查、超早期诊断等纳入管理
范畴，建立健全社区居民“卫生预防管理
群、健康管理档案、慢性病登记管理档案”
等。多年来，她坚持做到每天在群里发布
卫生预防知识和健康信息，着力推动疾病
防治“关口前移”和“重心下移”内涵的社
区医疗服务，为居民减少疾病发生、缓解
医疗压力、降低医疗成本，做了大量有益
的基层医疗卫生基础工作。
家住康城小区12号楼的陈大爷患

有肺气肿、冠心病，常年瘫痪在床。孙玉
欣得知此情况后，为了不让老人再发并
发症，每年初冬来暖气前都会坚持每日
上老人家，为老人打针治疗，每年都会
打到除夕过年，好几次除夕夜，孙玉欣
都会上门为老人打针。连续几年下来，
老人几乎没有出现过并发症。“有很多
慢性病，既然一时去不了病根，那我们
就防患于未然。”孙玉欣如是说。

为民服务，急诊随叫随到

在医疗过程中，孙玉欣把病人当做
亲人和朋友，主动帮他们解决困难。有
的病人路途远，在取药、治疗时发现带
的钱不够了，她就把钱借给患者。“居民
过来找我们看病，那就是对我们的信任
和认可，所以我们更要竭尽全力为居民
服好务。”孙玉欣说道。在社区卫生服务
站任职九年以来，孙玉欣用来记录病人
资料的本子便有十几本。
“孙主任经常牺牲自己的休息时
间，为小区居民的自身健康情况，认真
分析，对居民急诊重病随叫随到，无论
是刮大风还是恶劣天气，像雨雪天儿，
她们也从未间断过。”王立敏大叔激动
地说道。他告诉记者，特别是对大病人
员的病情，孙玉欣经常请专家会诊，供
大病人员得到及时准确治疗，使各小区
居民的健康状况得到有效的保障，使患
者深受感动。孙玉欣表示，在今后的工
作中，康城卫生服务站全体医护人员会
以崭新的姿态饱满的热情，更好地为辖
区居民的身体健康服务。

□文/图 半岛记者 王鹏

钟岩刚是钟家沟社区党支部书记、
居委会主任，也是连续两届的崂山区人
大代表，他十分关注社区及周边区域的
发展变化。钟岩刚曾提出议案改善社区
周边环境、打通社区周边部分断头路
等，目前都已经实现。6月25日，记者来
到钟家沟社区，在钟和嘉园小区旁的社
区办公室里，崂山区人大代表钟岩刚跟
记者提到了他曾经的议案及对社区未
来发展的打算。

路通景美，环境提升大

记者了解到，2012年之前，钟家沟
社区及周边，环境脏乱差，周围仙霞岭
路及银川东路等通往钟家沟社区方向
的主路，多为断头路，没有直线打通。
钟岩刚在2012年被选为崂山区人大代
表，他曾提建议提升钟家沟社区及周
边环境，打通几条断头路，为居民生
活、出行提供方便。他告诉记者，崂山
区政府近几年在旧村改造、环境整治、
道路打通方面做了不少工作，这几年
社区在交通出行、周边环境等方面都
有很大改善：仙霞岭路从会展中心到
滨海大道一段已经直线打通；银川东

路从崂山区党校到滨海大道这一段，
目前也已经直线打通；从钟家沟社区
到石老人观光园方向的路，目前也非
常方便；随着道路的打通及周围环境
整治的推进，钟家沟社区周边环境有
很大的提升。
2017年，钟岩刚再次当选为崂山区

人大代表，随后他提出的议案中列入了
关于午山公园改造的内容。钟岩刚告诉
记者，崂山区政府已组织午山公园周围
的几个社区进行座谈，探讨具体的推进
事宜，午山公园将来会可能会打造成具
有拓展训练、休闲旅游的景观山体，社
区居民健身、散步有了好去处。

打造花园式小区

2019年1月份，钟家沟社区居民喜
得回迁新房，截止到现在，已经有近8成
居民已在钟和家园小区居住，随着装修
散味之后，其他居民也将陆续回迁居
住。记者在小区内转了一圈，发现小区
内非常整洁，没发现有垃圾或杂物堆积
的情况。小区内7个楼座依地势而建，采
光特别好，小区内各种树木、花草布置
得当，绿化很有立体感。
“我们社区最近正在举行‘我来捐
献一棵树’活动，进一步增加小区绿化、

美化，让居民住在小区内，就像住在公
园里一样！”钟岩刚表示，目前有50多位党
员代表及居民主动来捐献，还在陆续报名。
“这个活动大家都很支持，也很愿意做这个
事，每位捐树人，都会挂上牌，不管是纪念，
还是献爱心，还是为子孙后代留下念想，都
是非常有意义的一件事。”钟岩刚说道。

集体经济收入再增长

记者了解到，钟家沟社区有300多
户，有1100多人，目前，钟家沟社区的居
民不仅住上了新房，还享受多种福利。
为了解决居民看病难看病贵的难题，钟
家沟社区两委商量后决定，小区居民大
病报销统筹部分报完后，剩余部分社区
给予一半的补助。另外，针对社区内老
弱病残、困难家庭或优抚对象，社区每
年都会给予一定补助。多年来，钟家沟
社区始终坚持将老年人、残疾人、低收
入家庭等弱势群体作为服务重点，时刻
关心他们的生活，为他们解决生活上的
困难。钟岩刚告诉记者，针对社区内的
“4050”人员，钟家沟社区安排这部分人
在物业工作，让他们在家门口上班。
“10年前，钟家沟社区集体经济年
收入不足20万元，在周围社区中属于落
后村；现在，社区集体经济收入已经超
过两千万，后面做好还将达到三千万左
右，甚至能到四五千万的收入，给居民
能带来更多的福利！”钟岩刚说道。

扎根基层的白衣守护者
康城社区卫生服务站负责人孙玉欣把患者当家人，获居民点赞

孙玉欣在社区卫生服务站办公室里。

“住在小区里，就像住在公园里一样！”
崂山区人大代表钟岩刚关注社区及周边发展，所提议案多件已实现

[ 人大代表风采 ]

钟岩刚倾听居民建议，探讨小区绿化方案。
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